
SOCIEDADE PAULISTA DE LEPROLOGIA

69.ª REUNIÃO ORDINÁRIA, 14 - IX - 1940

Com a presença de numero regulamentar de sócios, realizou-se no
dia 14 de setembro do corrente ano, em local e hora habitual, a 69.ª
sessão da Sociedade Paulista de Leprologia, sob a presidência do Dr.
Sebastião Carlos Arantes secretariada pelos Drs. Humberto Cerruti e
Francisco Amêndola.

No expediente ,o Sr. Secretário 1ê um telegrama enviado pelo Dr.
Ataulfo de Páiva, Presidente do Conselho Nacional do Serviço Social,
comunicando a aprovação, por unanimidade, do pedido da Sociedade
Paulista de Leprologia, da subveção Federal para 1941, lendo em seguida
a resposta de agradecimento que o Sr. Presidente da Sociedade enviou.

Comunica ainda, o Sr. Secretário, a realização da missa de tri-
gésimo dia do falecimento do Prof. Eduardo Rabelo, mandada rezar na
Igreja de São Francisco pela Sociedade.

Acusa o recebimento do telegrama do Magnífico Reitor da
Universidade do Brasil, agradecendo o voto de pesar enviado pela
Sociedade. Comunica ainda o Sr. Secretário que por ocasião do
falecimento do Prof. Rabelo, foram enviados telegramas de pêsames, ao
Diretor da Faculdade de Medicina do Rio de Janeiro, ao Presidente da
Sociedade de Medicina e Cirurgia do Rio de Janeiro e a Soc. Brasileira de
Dermatologia e Sifiligrafia.

Passando a ordem do dia, foi dada a palavra ao Dr. Afonso Bianco,
(convidado) que discorreu sobre. "Lepra lepromatosa exantemática
anómala". Em seguida o Dr. Danilo Nogueira da Cunha apresentou um
trabalho sobre "Contribuição ao estudo da histamina na lepra".

Nada mais havendo que tratar, o Sr. Presidente encerrou a sessão.
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70.ª REUNIÃO ORDINÁRIA, 12- X - 1940.

Com numero regulamentar de sócios, foi realizada a sessão cor-
respondente ao mês de outubro do corrente ano, da Sociedade Paulista
de Leprologia em local e hora habitual, na presidência o Dr. Enéias de
Carvalho Aguiar, secretariada pelos Drs. Humberto Cerruti e Francisco
Amêndola.

No expediente, o Sr. Secretário comunica à Casa o sucesso obtido no
Rio pela Sra. Helena Possólo, que obteve o prêmio São Lucas, da
Academia Nacional de Medicina. Propõe lhe seja enviado um oficio de
felicitações, o que é unanimemente aprovado. O Dr. Nelson de Sousa
Campos, pede a palavra para comunicar à Casa, o falecimento do ilustre
ciêntista brasileiro, Prof. Adolfo Lutz, pedindo inscrição em ata de um
voto de pesar e que se envie à familia enlutada as condolências da Soc.
Paulista de Leprologia, o que é unanimente aprovado.

Antes de passar a ordem do dia, o Prof. Büngeler pede a palavra,
para projetar um corte histológico, demonstrando que um quadro de
estrutura nodular não implica o diagnóstico de lepra. Da biopsia de uma
intradermo reação de Frei obteve um substrato histológico idêntico a um
caso de lepra tuberculóide, o que na Europa, seria tuberculose.

O Sr. Presidente passa a ordem do dia, dando a palavra ao Dr.
Nelson de. Sousa Campos que e colaboração com Dr. Henrique de
Oliveira Matos, discorre sobre o ''Movimento'' de altas do Serviço de
Lepra" Em seguida foi dada a palavra aos Drs. Fernando L. Alayon e
Lauro de Sousa Lima que apresentaram o seguinte trabalho: ''Sobre a
histologia da reação de Mitsuda nos lepromatosos — Nova contribuição
ao seu estudo". Finalmente o Dr. Luis Batista, apresentou seu trabalho.
"Tratamento das dores por infiltrações intradermicas de Acetilcolina".

Não havendo nada mais que tratar foi encerrada a sessão.

71.ª REUNIÃO ORDINÁRIA — 9 - XI - 1940

Com a presença de numero regulamentar de sócios, realizou-se em 9
de novembro de 1940, a 70.ª sessão ordinária da Sociedade Paulista de
Leprologia, sob a presidência do Dr. Enéias de Carvalho Aguiar,
secretariada pelos Drs. Humberto Cerruti e Renato Pacheco Braga, este
convidado secretário "ad-hoc".

No expediente, pede a palavra o Dr. Humberto Cerruti, que
em sentidas e eloquentes palavras faz o necrológio do Prof. Dr.
Evandro Chagas, ilustre cientista patrício, vitimado no recente des-
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astre de aviação acorrido na Capital do País. Propõe seja lançado em ata
um voto de profundo pesar e que a Casa, em homenagem, se conserve de
pé, durante um minuto, em silêncio. Propõe ainda, seja enviado à família
enlutada e ao "Instituto Oswaldo Cruz", oficio comunicando-lhes as
homenagens que a Sociedade acaba de prestar ao ilustre extinto. As
propostas foram unanimemente aprovadas.

Passando a ordem do dia, o Sr. Presidente dá a palavra ao Dr.
Sebastião Carlos Arantes, que discorre sobre: "Resultados, nulos e
prejudiciais obtidos no tratamento da lepra pelo Alfon". Discutiu o
trabalho, o Dr. Enéias de Carvalho Aguiar. Em seguida foi dada a palavra
ao Dr, José Correia de Carvalho, que apresentou um trabalho assim
intitulado: — “Sobre os ésteres etilicos dos ácidos gordurosos totais do
oleo de chaulmugra (a frio). Processo de preparação modificado por H.
Possólo. Sua tolerância e efeitos iniciais. O trabalho foi discutido pelo Dr.
Luis Batista.

Nada mais havendo que tratar, foi encerrada a sessão.

II.ª ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

de 12 de dezembro de 1940.

Com a presença dos sócias acima, por si ou representados pelas
suas legítimas procurações, conforme se poderá verificar pelas mesmas
arquivadas na Secretaria da Sociedade, realizou-se, sob a presidência do
Sr. Dr. Enéias de Carvalho Aguiar e Secretariada pelos Srs. Drs,
Humberto Cerruti e Francisco Amendola, a segunda Assembléia Geral
Ordinária da Sociedade Paulista de Leprologia, ás dezenove horas e meia
do dia doze de dezembro de 1940, no Salão de Conferências do Instituto
Conde de Lara, á rua Domingos de Morais n. 2463, de conformidade com
o artigo n. 20, paragrafo 1, dos Estatutos da mesma Sociedade. O Sr.
secretário geral propõem para que não seja lida a ata da assembléia geral
anterior, porquanto já foi publicada na Revista Brasileira de Leprologia,
volume VIII, março de 1940, número I, paginas 94-98, o que foi aprovado
por unanimidade. O Sr. secretário geral, em primeiro lugar, lê no ex-
pediente, a seguinte carta que lhe foi enviada: "São Paulo, 11 de
novembro de 1940. Exmo. Snr. Dr. Humberto Cerruti, D.D.
Secretário da Sociedade Paulista de Leprologia. Senhor. Acuso o
recebimento de seu oficio n.° 4672, comunicando-me que a Sociedade
Paulista de Leprologia, aprovou unanimemente um voto de louvor pelo
resultado obtido com o trabalho que apresentei a Academia
Nacional de Medicina, distinguido por essa tradicional instituição,
como prêmio São Lucas de 1940. Devo dizer a V.S. que esse voto
representa para mim o maior galardão que poderia aspirar como
recompensa pelos meus trabalhos, e isso por partir, como parte,
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de uma Sociedade integrada por nomes tão destacados no cenário
científico nacional, admirados e respeitados no Brasil e no exterior. Peço
a V. S . aceitar e transmitir à ilustre diretoria e demais membros do
quadro social, os meus sentimentos de profunda gratidão. Aproveito o
ensejo para apresentar a V.S. os meus protestos de elevada estima e
consideração (a.) Helena Possólo". Em segundo lugar comunica à Casa
que recebeu da Comissão Julgadora, constituida pelo Srs. Profs. Drs.
João de Aguiar Pupo, Moacir de Freitas Amorim e Dr. Raul Margarido, os
laudos referentes aos dois trabalhos (OSIRIS — Escrofulato de lepra.
Estudo clinico; MAIO — Contribuição ao estudo da lepra hepática.
Estudo anátomo-patológico e clínico) inscritos para concorrer aos
prêmios "João Abílio Gomes" e "Carlos Leitão Filho" para o ano de 1940.
Pelo fato da Comissão Julgadora não se ter manifestado satisfatoriamente
no que concerne a Sociedade Paulista de Leprologia conferir os prêmios
aos trabalhos inscritos, o Sr. Secretário Geral, lê as conclusões finais de
cada um dos laudos apresentados pela Comissão, comunicando aos
presentes, que a segunda via desses, de acordo com o artigo n. 37 dos
Estatutos, acha-se na Secretaria da Sociedade (Biblioteca do S.P.L.) à
disposição dos interessados, assim como os respetivos trabalhos que
poderão ser retirados mediante apresentação do competente recibo, de
acordo com o artigo n.° 34 dos mesmos Estatutos. Em seguida, o Sr.
Presidente, da inicio a ordem do dia, isto ê, à eleição da nova Diretoria,
que dirigirá os destinos da Sociedade no exercício de 1941. De
conformidade com os Estatutos ( artigo n.° 47) o Sr. Dr. Duarte do Pateo,
exibe as procurações escritas para votar pelos Srs. Drs. Adalberto Aevedo
Sacramento, Henrique de Oliveira Matos, Melo Reis Filho, Naleo P.
Guilherme Cristiano e Raul Margarido. Do mesmo modo o Sr. Dr.
Sebastião Carlos Arantes, exibe as procurações dos Srs. Drs, Marcelo
Guimarães Leite, Licinio Pires dos Santos, Olavo Silva e Sousa, Lineu
Matos Silveira, Anibal Garcia e Claro Cesar. Ainda o Dr. Lauro de Sousa
Lima exibe as procurações dos Srs. Drs. José Mendonça de Barros,
Dilurdina Rodrigues, Sergio Veiga de Carvalho e Arí Pinto Lippelt. O Dr.
Itagiba Martins Vilaça, do mesmo modo exibe as procurações do Srs. Drs.
José Felipe de Camargo Barros e Milton, Tavares. O Dr, Luis Marino
Becheli exibe a procuração do Sr. Abrahão Rotberg. O Dr. Humberto
Cerruti apresenta as procurações dos Srs. Drs, João Paulo Vieira, Nuno
Guerner, Domingos de Oliveira Ribeiro, Gil Cerqueira Castro, Armando K.
Cordeiro, José Ferreira Games, Moacir Porto, Jose Alcântara Madeira,
Renato Pacheco Braga e Manoel de Abreu. O Dr. Francisco Amêndola
exibe a procuração do Sr. Dr. José Luis Guimarães. O Dr. Fernando Le-
cheren Alayon exibe as dos Srs. Drs. Paulo Rath de Sousa, José
Aranha de Arruda Campos e Moacir de Sousa Lima. Finalmente
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o Sr. Dr. José Correia de Carvalho exibe as procurações dos Snrs. Drs.
Silvio de Godoi Cremer, Plinio Bittencourt Prado, Artur F. de Camargo
Filho e Murilo A. de Oliveira. Iniciada a votação, compareceram á uma
sessenta e sete eleitores, quer pessoalmente, quer pelas procurações
acima descriminadas. O Sr. Presidente, indica para escrutinadores os
Srs. Drs. Abílio Martins de Castro Filho e Tupí Pereira Cassiano. A
apuração dos votos, regularmente feita deu o seguinte resultado:

Pelo Sr. Presidente são proclamados os resultados da eleição e
declara eleitos, respetivamente, para Presidente, Vice-Presidente,
Secretário Geral, Tesoureiro e Secretário ,os Srs. Drs.: Humberto Cerruti,
Duarte do Pateo, Fernando Lecheren Alayon, Nestor Solano Pereira
(reeleito) e Luis Batista.

Mais nada havendo que tratar, o Sr. Presidente, declara encerrada a
sessão, depois de convidar todos os presentes a comparecer na proxima
Assembléia Geral Ordinária, que se realizará em janeiro de 1941, para
dar posse a nova Diretoria eleita.

— — — — —


